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https://www.100test.com/kao_ti2020/337/2021_2022__E5_B9_BF_

E5_B7_9E_EF_BC_9A_E4_c107_337161.htm 昨天，在广州留学

归国人员首届羽毛球比赛间隙，作为参赛队员的广州市常务

副市长林元和接受了记者专访，他指出，广州吸引人才优势

明显，今后广州市对引入留学归国人员的层次将有一定提高

，要求学历在硕士以上，而不是仅求队伍的扩大。 海归拉近

广州与世界距离 记者(下简称记)：广州每年斥巨资举办留交

会，你怎样看待其中的回报？ 林元和(下简称林)：广州的发

展需要依靠人才，而留学归国人员是人才宝库中最宝贵的一

部分，他们中的大部分在国内受过良好教育，然后出国深造

，有的在大学，有的在研究所，有的在企业里，接触到世界

上技术最先进的领域，了解到世界上在做什么，自己能做什

么。这批人回国，能拉进我们与世界的距离，起了重要的桥

梁作用。他们的工作日益受到广州市政府的重视，因此我们

举办留交会，就是为广州、为全国搭建平台，吸引优秀的留

学归国人员回国工作、创业。 广州吸引人才有四大优势 记：

广州在吸引留学归国人员方面有哪些优势？ 林：首先，广州

的优势在于它的机会多。今年上半年广州的GDP涨了16.4％，

经济高速增长，环境不断优化。即将启用的新机场和大学城

，正在建设中的全国规模最大之一的人才孵化基地等，都形

成了集群效应；广州离港澳较近，交流较多，这些都给留学

归国人员提供了许多创业机会，这是最关键的。 其次，广州

给留学归国人员提供了宽松的创业环境，没有太多条条框框

的限制，公平、竞争、宽松的环境更能满足留学归国人员的



需要。 再次，广州生活环境优良，综合功能齐全，教育发达

，广州市政府各部门高效率的工作运行，为留学归国人员创

造了良好的生活环境。 最后，广州自己制定了许多优惠政策

，比如给留学生提供10万元的创业基金，建立风险创业投资

公司，广州留学生有自己的商会等组织团体。就如今天的比

赛，专门针对留学归国人员，大家觉得很亲切，创造了一个

关注他们的社会氛围，而且队伍不断壮大，以前的人数开座

谈会都不够，现在能举办运动会了！ 因此，综合来看，广州

在吸引留学归国人员方面有它的特点，全国其它地方也各有

特点与优势，广州是一个比较能吸引留学归国人员的好地方

。 提高层次比扩大队伍更重要 记：有人认为目前留交会引入

的人才和项目还不够多，觉得要将留交会与广交会相比还有

较大差距，你怎样看？ 林：广交会已经办了九十多届了，但

留交会才办了六届，存在差距也是情理之中的事。但留交会

也取得不少进步，以前只有100人参加，现在已经过千人了，

以前只有广州自己办，现在吸引全国各地过来参加，其它一

些地方都不再办留交会了，直接来广州参会，他们都很认可

广州的留交会。 关于留交会的效果，它与广交会不同，不是

买卖商品，是人才交流，不在于项目的多少，而在于建立关

系，以后通过交流互访，可能就落户了。这个过程不是那么

简单的，人才跟商品不一样，不在于当场会上签约多少项目

，多少金额，关键是长期的过程。 记：历届留交会引进的人

才和项目有多少？ 林：广州共有留学归国人员6000多人，留

学归国人员开办的企业近500个，这些主要是通过留交会引进

的。留学归国人员进高校、科研单位的占多数，现在党政机

关也开始逐渐吸收留学归国人员。今后广州市对引入留学归



国人员的层次将有一定提高，要求学历在硕士以上，而不是
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